

Gemeinde Büchen

Die Vorsitzende

Niederschrift

über die Einwohnerversammlung der Gemeinde Büchen am Freitag, den 26.01.2018;
kleine Turnhalle, Schulweg 1, 21514 Büchen

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 20:15 Uhr

Anwesend waren:

Bürgervorsteherin:

Gronau-Schmidt, Heike

Bürgermeister

Möller, Uwe

Schriftführerin:

Bitterhoff, Christina

weitere Mitarbeiter aus der Gemeindeverwaltung:

Tanja Volkening

Dr. Heinz Bohlmann

Michael Kraus

Dr. Maria Hagemeyer-Klose

210 Einwohnerinnen und Einwohner

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1) Begrüßung durch die Bürgervorsteherin

- 2) Ehrung der Sportler des Jahres

- 3) Ehrung des Bürgers des Jahres

- 4) Bericht des Bürgermeisters aus der Gemeinde

- 5) Fragen und Anregungen aus der Gemeinde

Tagesordnungspunkte

Öffentlicher Teil

1) **Begrüßung durch die Bürgervorsteherin**

Frau Gronau-Schmidt begrüßt alle Anwesenden und heißt alle im Namen der Gemeinde Büchen zur heutigen Einwohnerversammlung herzlich willkommen.

Die Einwohnerversammlung informiert über die Geschehnisse aus dem Jahr 2017, Vorhaben in 2018 sowie über die weiteren Planungen der kommenden Jahre.

Die Ehrung der „Sportler des Jahres“ und die Ehrung des „Bürgers des Jahres“ lässt einen spannenden Abend erwarten.

2) **Ehrung der Sportler des Jahres**

Wie in allen Jahren werden in der Gemeinde wieder die erfolgreichsten Sportlerinnen und Sportler geehrt. Die Ehrung wird durch den Vorsitzenden des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales – Herrn Bert Müller – vorgenommen.

Sportlerin des Jahres 2017

Julia Schwarzenberg (BSSV)

- Judo -35 kg
- Altersklasse U 12 weiblich
- 2. Platz Bezirksmeisterschaft
- 3. Platz Landesmeisterschaft
- Nominierung Landeskader

Sportler des Jahres 2017

Marcus Möller (ESV Büchen)

- Mitglied im ESV Büchen seit 01.06.2006
- Marcus Möller ist aktiver Tischtennisspieler und erzielte bei den Deutschen Tischtennis-Meisterschaften Leistungsklasse B Herren Einzel in Nittenau/ Oberfranken in Bayern einen hervorragenden 2. Platz
- Der ESV Büchen ist stolz auf seinen **Deutschen Vizemeister**

Mannschaft des Jahres 2017

Alte Herren Fußball Ü32 (BSSV)

- Meister der Kreisliga Ü32 Kreis Herzogtum Lauenburg in den Jahren 2014 bis 2017
- davon in der Saison 2016/2017 ohne Niederlage
- Kreispokalsieger Ü32 Kreis Herzogtum Lauenburg in 2015 bis 2017
- Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft 2016 / 32. Platz von 50 Teilnehmern
- Mannschaftskapitän: Jens-Steffen Ringels
- Verantwortlicher Trainer: Detlef Tolle

Ehrung für besondere sportorganisatorische Leistungen

Dieter Thiel (ESV Büchen)

- Mitglied im ESV Büchen seit 01.02.1994
- Silberne Ehrennadel erhalten 19.02.2015
- Spartenleiter in der Angelsparte 2002 bis 2007 und von 2011 bis heute
- Seit 10.Mai 2017 vom Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räume amtlich bestätigter Fischereiaufseher für den ESV Büchen
- Die Ferienpassaktion wird jedes Jahr von Dieter Thiel sowie von seinen Angelmitgliedern organisiert
- Seit Anfang 2017 unterrichtet Dieter Thiel in Zusammenarbeit mit der Offenen Ganztagschule den Kurs „Angel- und Naturkundeunterricht“
- Seit 01.01.2017 hat sich die Pachtfläche des ESV Büchen für die Angelsparte erheblich vergrößert, um einen 2,5 ha großen See. Diese Aktion wurde von Dieter Thiel unterstützt
- Dieter Thiel ist Organisator von: ESV Sommerfest, Osterfeuer „Feuer am Teich“ und Angelbegegnung mit den Berliner Angelfreunden Flakensee e.V.
- Dieter Thiel selbst ist aktiver Angler:
- 2015 Vereinsmeister Angeln
- VDES Bezirksmeisterschaft 1. Platz am 03.09.17
- 6. Platz Deutsche Meisterschaften VDES (Einzelwertung) am 08.05.2016
- Schriftführer im ESV - Vorstand seit 16.02.2017

3) Ehrung des Bürgers des Jahres

Frau Gronau-Schmidt berichtet, dass im vergangenen Jahr die Bürger aufgefordert wurden, Persönlichkeiten zur Ehrung als „Bürger des Jahres 2017“ vorzuschlagen. Die Vorgeschlagenen sollten sich intensiv und ehrenamtlich für das Gemeinwohl Büchens eingesetzt und durch besondere Leistungen, Aktivitäten und ihr Verhalten zum Wohle unserer Gemeinde Büchen und ihrer Bürger auf sich aufmerksam gemacht haben.

Das Gremium hat sich einstimmig entschieden:
Bürger des Jahres 2017 ist Jan Martens.

Frau Gronau-Schmidt berichtete wie folgt ausführlich über Herrn Martens:

„Ich werde es nicht mehr lange geheim halten können, wer unser Bürger des Jahres 2017 sein wird. Schnell werden Sie ihn erkennen, denn er ist bekannt wie „ein bunter Hund“. Auch dieses Mal gingen viele Vorschläge bei uns ein, und das Gremium war sich schnell einig, und die Wahl fiel einstimmig auf.....

Moment, noch nicht! Auf DICH!

Wieder trifft es einen waschechten Büchener.

Das Licht der Welt hast Du im März 1971 als mittleres von drei Kindern erblickt.

*Nach dem Kindergarten hast Du die Büchener Schule mit Abschluss im Jahre 1987 besucht. 1987 bis 1990 hast Du in Wedel Deine Ausbildung zum Gärtner und 1990 bis 1992 in Bad Oldesloe Deine Ausbildung zum Floristen gemacht. Jetzt lässt es sich wohl nicht mehr geheim halten.-Gärtner, Florist, Büchener. Dabei bin ich mit Deinem Werdegang noch gar nicht fertig. Nach der Zeit bei der Bundeswehr 1993/94 bist Du in den elterlichen Betrieb gegangen, den Du nach der Meisterschule (1997/98), die Du als Bester abgeschlossen hast, übernommen hast. Wie Sie jetzt sicher alle schon wissen, **Jan Martens ist Bürger des Jahres 2017!** Dein berufliches Engagement ist schon sehr bemerkenswert, da Du die Veranstaltungen der Gemeinde wie zum Beispiel Einwohnerversammlung, Veranstaltungen in der*

Priesterkate, Schulveranstaltungen und viele andere regelmäßig kostenlos mit Blumenschmuck versorgst und viele gemeinnützige Aktivitäten sponserst. Damit allein wird man noch nicht Bürger des Jahres. Dein Großvater und Vater haben dich schon früh mit der Musikinfiert. Bereits mit 7 Jahren hast du bei den Jagdhornbläsern begonnen. Deine Liebe zur Musik hat über diverse andere Hobbies gesiegt. So warst Du bei der Bundeswehr im Musikcorps und bist seit Jahrzehnten als Musiker und Sänger, man nennt dich bereits „Büchens Frank Sinatra“, in der Marschband aktiv, die viele Veranstaltungen in und um Büchen begleitet und eigene Konzerte gibt. Seit 1992 bist Du aktives Mitglied im Büchener Schützenverein, warst bereits Schützenkönig und bringst Dich sehr engagiert in die Vereinsarbeit ein und unterstützt diesen. Als Gründungsmitglied bist Du seit 1999 Mitglied der BWV und als 2.Vorsitzender sehr aktiv und bist seit dem maßgeblich an der Organisation und Durchführung der Büchener Gewerbeschau beteiligt. Ich würde sagen, Du bist der „Macher“, der „Motor“ dieser Gewerbeschau, die bereits zum 10.Mal stattgefunden hat und weit über Büchens Grenzen bekannt ist und bis zu 10.000 Besucher, wie im Jahre 2017, anzieht. Ebenfalls hast Du die Lehrstellenbörse/ Ausbildungsmesse mit auf die Beine gestellt und durchgeführt. Du hast viele Firmen und Betriebe dazu gebracht sich zu präsentieren, um Schülern diverse Berufe und Ausbildungsplätze nahezubringen. Ich befürchte, meine Aufzählung ist nicht komplett. Dein ausgesprochen großes, gemeinnütziges Engagement und Deine besondere Art und Deine Direktheit, Gradlinigkeit machen DICH aus. So darf ich Dir danken und zum Bürger des Jahres 2017 ehren.“

4) Bericht des Bürgermeisters aus der Gemeinde

Herr Bürgermeister Uwe Möller hält einen ausführlichen Bericht über die Geschehnisse des letzten Jahres in unserer Gemeinde und die Vorhaben in den nächsten Jahren. Der Bericht ist im Internet unter www.amt-buechen.eu / Die Gemeinden / Büchen / Einwohnerversammlung eingestellt.

5) Fragen und Anregungen aus der Gemeinde

Aus der Einwohnerversammlung kommen keine Fragen und Anregungen.

.....
Vorsitzender

.....
Schriftführung